

SÍNTESIS INFORMATIVA



Viernes 17 de enero de 2025

PRIMERAS PLANAS



El litro es vendido hasta en 14 pesos, mientras que en una gasolinera es de 24 pesos.

Dan golpe a huachicol en la México-Querétaro

Puntos de venta ilegal de combustible fueron desmantelados ayer sobre la autopista México-Querétaro por militares, guardias nacionales y agentes federales.

Las Fuerzas Armadas aseguraron 2 mil litros de gasolina extraída de manera ilegal de los ductos de Pemex, volantes que tienen un valor de 120 mil pesos en el mercado.

El operativo fue aplicado en sólo cinco puntos de venta de huachicol en la autopista, donde REFORMA ha documentado que sólo en un tramo de 4 kilómetros operan más de 40 puntos de venta desde hace años.

Según el informe del operativo, el despliegue de agentes para asegurar la gasolina robada a Pemex se realizó en los poblados de San Francisco Soyotzinguán y Puketitlán, Estado de México.

Los efectivos federales confirmaron el abastecimiento de bidones y tanques con combustible sin medidas de seguridad, lo cual pone en riesgo a los habitantes de la zona.

Quiénes se encontraban en los puntos de venta no presentaron la documentación del origen lícito del hidrocarburo, por lo que fueron detenidos ocho hombres

OFRECEN EMPLEOS, PERO ES ESTAFA

Usando la identidad de Haydel Boetto, subdirectora general del INBAL, estafadores realizan llamadas telefónicas a integrantes de la comunidad cultural para ofrecerles atractivos ofertas de trabajo.

El pasado 13 de enero, una mujer se hizo pasar por Boetto para ofrecer un cargo a la historiadora Cruzela Carbón, quien hizo público su experiencia en redes sociales para prevenir a otras personas.

La sujeta funcionaría en la oficina de responsabilidad en la red de museos de la institución con un sueldo mensual de 63 mil pesos, sin contrato, a cambio de que pagara, de inmediato, el 30 por ciento de su sueldo, 19 mil 800 pesos, retiró la oferta en la red social X.

Este fraude, denunciado

Detienen a 'Billy' por lavado

Guillermo Álvarez Cuevas, ex propietario de la Cooperativa La Cruz Azul, fue detenido ayer por lavado de dinero y fraude fiscal, en la CDMX. **PÁG. 10**



AL RESCATE DE... ¡HOLLYWOOD!

El Presidente electo de EU, Donald Trump, nombró a Mel Gibson, Sylvester Stallone y Jon Voight "embajadores especiales" para revitalizar a un Hollywood en crisis. **GENTE**

Se dividen agentes en Tabasco y se acusan de proteger a criminales

Generan violencia los propios policías

Apoyan a cárteles con control de droga, el cobro de piso y paso de migrantes

GENITO JIMÉNEZ

VILLAHERMOSA.—El debilitamiento de la violencia y delitos en Tabasco tiene en los policías a sus protagonistas, pero no como protectores sino como generadores de los conflictos.

Policías locales y estatales se vincularon a los cárteles y hoy escuchan la diáspora del tráfico de migrantes, la trata de mujeres, la venta de drogas en buses y el control y envío de huachicol a otros estados.

En la zona de Tabasco tiene abierta una investigación en contra de elementos de la Policía del estado, por atender contra elementos de la corporación. Una pista clave es el tipo de armas utilizadas en dichos ataques.

Parte de la investigación es que las armas utilizadas en contra de los compañeros son de la propia corporación. Hay una gran presunción de que elementos están totalmente involucrados con el crimen y con eso se está trabajando cada día aquí, con el enemigo en casa", dijo ayer a REFORMA un mando de la Policía estatal.

PELEAN MORENISTAS POR TABASCO



Queremos paz y tranquilidad para trabajar y las autoridades estatales obligadas a dar y el que no lo pueda que renuncie, que se vaya a su casa".

Oscar Cantón Zetina, Senador de Morelos



Oscar (Cantón) apoyaba a (Roberto) Madrazo, Spido con el fraude (...) no tiene autoridad moral (...) tiene la intención de echarnos del Gobierno".

José Ramón López Obrador, Secretario de Gobierno y Honorario de AMLO

MATAN A JEFE EN SALAMANCA



GUANAJUATO.—Andrés Ramírez Hernández, comisario de Seguridad Pública de Salamanca, Guanajuato, fue asesinado a balazos durante un ataque en el que también fueron lesionados dos coroneles.

La agresión se registró ayer a las 18:00 horas cuando el comisario se encontraba a bordo de su vehículo en el acceso al fraccionamiento Residencial Cuatrecasas y fue emboscado por hombres armados.

Andrés Ramírez fue designado como comisario de Seguridad Pública de Salamanca, Guanajuato, en 2020. En 2023 estuvo de manera temporal a cargo de la Dirección de Seguridad, pero luego de dos meses en el puesto retornó como comisario tras no haber concluido los cursos de control de confianza.

SE REFUGIAN USUARIOS DE TikTok EN APP CHINA!

REFORMA / STAFF

Ante una posible prohibición de TikTok en EU, cientos de miles de usuarios están migrando a la aplicación de origen chino. Xiao Hongshu, conocida como "RedNote".

En sólo dos días, más de 700 mil nuevos usuarios se unieron a esta red social para compartir videos, en la que entusiastas han publicado estatus como "Refugiados de TikTok".

Así, por ejemplo, "RedNote" se convirtió en la aplicación más descargada de la App Store de EU.

El nombre se traduce como "Boquete Llano Rojo", apodo estadounidense para un movimiento comunista y fundador de la República Popular de China, Mao Zedong.

Los usuarios chinos se han pronunciado en favor de la aplicación, calificándola como "refugiados" o "comunistas" e intentando impedir secciones de mandatos y amenazas contra grupos por enseñar a los "refugiados" el término.

... CON INFORMACIÓN DE THE NEW YORK TIMES.



CELEBRAN EMPRESARIOS RESCATE DE ACAPULCO

ACAPULCO. Empresarios como Juan Antonio Hernández y Carlos Slim celebraron el proyecto "Acapulco se transforma contigo", presentado ayer y que contempla inversiones por 5 mil millones de pesos. "Acapulco, como se está planteando, se amplía y se mejora en muchos sentidos", dijo Slim. **PÁG. 7**

Piden a Alcaldes aportar a plan hídrico

ROSLANDO HERRERA Y CLAUDEA GUERRERO

La Presidenta Claudia Sheinbaum convocó a Alcaldes y Gobernadores a aportar recursos para un plan hídrico nacional que permita resolver los problemas de abasto de agua en el País.

Durante el Encuentro Nacional Municipal, verificado en la CDMX, la Mandataria consideró que se busca optimizar los recursos para afrontar en conjunto el desafío.

"Queremos hacerlos en los municipios del País, tienen problemas", planteó. Efraín Morales, director de Coahuila, explicó que la fuente de recursos para los



El Simulacro se reunió con Alcaldes y Gobernadores de Morelos y de la Oposición (GAB, PRI, HCL).

mejorar las condiciones de vida de los habitantes de sus municipios? Pues vamos a juntarnos, vamos a hacer un plan. Y la idea es que podamos juntarlo en esta ocasión para acceder a agua potable, pues prácticamente todos los municipios del País tienen "problemas", planteó.

Efraín Morales, director de Coahuila, explicó que la fuente de recursos para los



ELECCIÓN DE TRUMP EL IMPACTO

Acuerdan defender soberanía de México

Gobernadores y alcaldes morenistas y de oposición cierran filas con la presidenta Claudia Sheinbaum

SALVADOR CORONA Y PEDRO VILLA Y CAÑA
—salcorona@eluniversal.com.mx

A cinco días de que asuma el cargo Donald Trump en Washington, los gobernadores de oposición y de Morena cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum. Los mandatarios federales y locales exhortaron a permanecer unidos, porque así, indicaron, no hay ningún problema que no puedan enfrentar.

Durante el Encuentro Nacional Municipal, que reunió a 2 mil 478 alcaldes y a los 32 mandatarios de los gobiernos estatales, la Presidenta dijo que México es grandioso por su cultura y civilización, pero también por sus migrantes que han logrado sacar adelante al país y también a Estados Unidos.

El gobernador panista de Querétaro, Mauricio Kuri, expuso: "Tenemos la obligación de tener la estatura para apoyar a la República. Les invito a hacer a un lado nuestras creencias, muy respetables, nuestra militancia, valiosa, y nuestras nuevas limitaciones".

El gobernador de Nuevo León, Samuel García (MC), pidió "cerrar filas y estar más unidos que nunca". El mandatario de Durango, Esteban Villegas (PR), afirmó: "Sigamos así, unidos, porque México es más grande que cualquiera de nosotros, porque México es más grande que cualquier color".

| NACIÓN | A6



Junto a Sheinbaum, los gobernadores de oposición Esteban Villegas, Libia García, Marcelo Jiménez, Eugenia Campos y Pablo Lerma.

Trump golpea al peso y pone a temblar a las Afore

Es la divisa con mayor pérdida; analistas advierten sobre las afectaciones en los ahorros de los trabajadores mexicanos

RUBÉN MIGUELES Y ANTONIO HERNÁNDEZ
—carter@eluniversal.com.mx

La cercanía de la rendición de protesta de Donald Trump como presidente de Estados Unidos el próximo lunes, aunada a las amenazas que ha expresado hacia México en materia comercial, llevaron a que el peso se ubicara ayer como la divisa más perdedora ante el dólar.

En los mercados internacionales este tipo de cambio cerró en 20.83 pesos por billete verde, una de-

preciación de -1.88% o 38 centavos respecto al miércoles, de acuerdo con datos de Bloomberg.

La divisa estadounidense terminó con una cotización de 21.35 pesos a la venta en ventanillas de Banamex, 36 centavos por arriba del cierre previo.

Los riesgos son particularmente altos para México, explicó Gabriela Siller, directora de análisis económico y financiero de Grupo Base, ya que Trump advirtió que aplicará aranceles a todos los productos nacionales que lleguen al mercado estadounidense.

Agregó que si Estados Unidos identifica como organizaciones terroristas a los cárteles de la droga, ello puede llevar a sanciones económicas para México.

Y las afectaciones se extienden. Especialistas alertaron que el factor Trump y la incertidumbre sobre los cambios en el clima de negocios en México provocarán que en este año el desempeño de las Afore no sea tan positivo como en 2024, cuando se rompieron récords en rendimientos para los trabajadores.

| ECONOMÍA | A20

Pesos por dólar



Fuente: Bloomberg y Banamex.



En la familia Santiago, de Guerrero, hay temor de las deportaciones, pues viven de las remesas. | A10 |

Deportación de niños mexicanos se dispara en EU

La administración de Joe Biden repatrió a 28 mil 270 menores de edad el año pasado, cifra no vista desde 2016, de acuerdo con datos de la Secretaría de Gobernación.

| NACIÓN | A4

OPINIÓN

- NACIÓN**
- A5 Carlos Lora de Mola
- A6 Mercedes Gómez Zúñiga
- A7 Eulacio Roldán
- A14 Carlos Heredia Zúñiga
- A15 Alfredo Pérez Díaz
- A16 Evangelina Moreno Cruz

Año 108, Número 39330
CDMX 36 págs.



EMILIO LEZAMA

"El Plan México regresa a la terna de la política tricontinental. Se admite la necesidad del diálogo, pero está el riesgo de caer en el espectáculo mediático". | A34 |

LLEVABA 5 AÑOS PROFUGO

DETENEN A BILLY ÁLVAREZ, EXDIRECTOR DE CRUZ AZUL

La Fiscalía General de la República aprehendió en la Ciudad de México al exdirector de la cooperativa y del Club de Fútbol Cruz Azul, Guillermo Álvarez Cuevas, por su presunta responsabilidad en el delito de delincuencia organizada para cometer lavado de dinero; fue trasladado al penal de máxima seguridad de El Atlapalco. Desde 2020 se le buscaba por disponer ilegalmente de recursos de la cooperativa durante seis años. | A7 |



Extorsionan a adultos mayores con pensión

Los contactan por redes sociales y les ofrecen mejorar su opción de retiro o sacar préstamos

DAVID FUENTES
—carregal@eluniversal.com.mx

Con el argumento de incrementar el salario para una mejor opción de retiro y tramitar créditos o préstamos del IMSS o del ISSSTE, adultos mayores —en algunos casos ya jubilados— son extorsionados y estafados por personas y grupos que los contactan a través de redes sociales.

Bajo este esquema de fraude o extorsión, la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México tiene abiertas siete carpetas de investigación, con 12 víctimas y tres grupos de posibles estafadores.

12
VÍCTIMAS
de estos delitos están registradas por la Fiscalía de la CDMX.

| METROPOLI | A16

UD



Plagado de debutantes, el Tricolor gana en Brasil

| B1 |

ESPECTÁCULOS



DAVID LYNCH, ADIÓS A UN GENIO DEL CINE

El cineasta, actor y músico murió a los 78 años. Películas como Blue Velvet reflejan su visión de la vida y su cualidad. | A26 |

CULTURA



Ven sostenible a Cultura Comunitaria

Marina Núñez, subsecretaria de Cultura, afirma que trabajan en un nuevo esquema para este programa. | A23 |

Autoridades calculan que 16 millones viven sin papeles en ese país

Asume Trump con flujo incesante de migrantes hacia EU

A PARTIR DE HOY. La Jornada presenta una radiografía, la primera de dos entregas, sobre la situación de los países en la región expulsores de migrantes ante la amenaza de deportaciones masivas del próximo presidente estadounidense. En México se recibieron unos 59 mil 518 millones de dólares en remesas (3.4 por ciento del PIB) en 2024. A Guatemala llegaron 21 mil millones (19 por ciento del PIB), a Honduras 9 mil 650 (25 del PIB) y a El Salvador 8 mil millones (23 por ciento). El Instituto Nacional de Migración registró 40.8 millones de ingresos regulares en 2023 debido principalmente a factores socioeconómicos; 719 mil 690 indocumentados fueron presentados ante las autoridades mexicanas. El fenómeno, que no se detiene, impacta en la frontera norte; el número de cruces irregulares está en su nivel más bajo desde 2020, de lo que dan cuenta Jim Cason y David Brooks, corresponsales, así como la dependencia de las remesas en Guatemala y Honduras, con nuestros colaboradores Julie López, Edgardo Mancía y Steven Salgado.

DAVID BROOKS Y JIM CASON, CORRESPONSALES, Y JULIE LÓPEZ, EDGARDO MANCÍA Y STEVEN SALGADO, ESPECIALES PARA LA JORNADA / P 2 A 6



▲ Aunque la cifra de indocumentados que cruzan la frontera de México a Estados Unidos está en su nivel más bajo desde 2020, los migrantes no dejan de transitar a lo largo del continente en su intento de llegar a ese país, como muestra la imagen tomada apenas en noviembre en Panamá a un grupo que acababa de dejar atrás el Darién. Foto Ap/Archivo

Sheinbaum les pide seguir el ejemplo de Iztapalapa

Llaman a alcaldes a hacer caminos de paz

- En la demarcación capitalina se aplicó un programa de vías seguras
- Llama la Presidenta a sumar recursos para plan maestro hídrico
- Acuden ediles de todos los partidos a encuentro municipalista en CDMX

NÉSTOR JIMÉNEZ / P 7

► A la reunión en el World Trade Center asistieron 75% de municipales y la mayoría de los gobernadores. Foto Luis Castillo



Bombardeos de Israel en Gaza dejan 81 muertos más

● Negociadores firman en Qatar el acuerdo para la tregua en la franja

AGENCIAS / P 21

OPINIÓN

EU: estampas de la sucesión

PEDRO MIGUEL

El talón de Donald Trump

JORGE CARRILLO OLEA

/ P 15

Aranceles pueden reducir de 2.7 a 2.4% el crecimiento global, alerta Banco Mundial

- Calcula que la caída en el PIB estadounidense será de 1.4 puntos porcentuales si los afectados toman represalias
- Se plantean tarifas de 10 por ciento sobre importaciones en general, de 25 a México y Canadá, y de 60 a China

JESSIKA BECERRA / P 16



Alfredo Campos Villeda
"Los retratos oficiales del tipo como medida de su impunidad" - P. 2



Héctor Faya Rodríguez
"Tesis sobre la decisión de Meta: lo que no estamos viendo" - P. 18



Enrique Serna
"Maduro se comporta como un émulo de Mussolini" - P. 34

Reporte. El Ejército confiscó 7 mil 600 en todo el país entre enero y octubre de 2024; 20 por ciento fue en esa entidad, que tiene cuatro puentes fronterizos con Arizona, Estados Unidos, principal proveedor

Decomisaron en Sonora una de cada cinco armas en diez meses

XAVIER JIMÉNEZ, CIUDAD DE MÉXICO
Un reporte de la Agencia estadounidense de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos reveló que siete de cada diez armas aseguradas en México, que

fueron rastreadas hasta Estados Unidos, se adquirieron en Texas, Arizona o California. Más de 18 mil piezas confiscadas al sur del Bravo entre 2022 y 2023 vinieron del vecino del norte. PÁGS. 6 Y 7

Relaciones binacionales
Claudia le toma la palabra a Rubio sobre "cooperación"
RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ - PÁG. 7

Contrataciones en pausa
Reina incertidumbre entre los empresarios hispanos
GABRIELA MENDOZA - PÁG. 4

Ex mando de Cruz Azul
Aprehende la FGR a Billy Álvarez por lavado y fraude
RUBÉN MOSSO - PÁG. 10



Gobernadores y alcaldes cerraron filas con la Presidenta, que pidió trabajar en seguridad, agua y pueblos indígenas. ESPECIAL

Sheinbaum al INE: solo hay 800 mdp más para elección

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ, CDMX
La presidenta Claudia Sheinbaum planteó que en las arcas del gobierno federal solo existen 800 millones de pesos, en un fideicomiso del Poder Judicial, que puede usarse como monto adicional para la elección de jueces de junio próximo, por lo que no hay posibilidad de llegar a los mil 500 que pide el INE. PÁG. 12

Inversión de 8 mil mdp
Lanzan proyecto Acapulco se Transforma Contigo
G. VELAZQUEZ MARTÍNEZ - PÁG. 16

Reunión en la Corte
Rosa Icela y Godoy cruzan demandas con ministros
RUBÉN MOSSO - PÁG. 14



Bernardo Flores y su regreso a México
Realiza: Guillermo y Kate

Cinco bancos abandonan el negocio del Buró de Crédito y TransUnion poseerá 94%

JORDAN SAUCEDO, CDMX
Banorte, BBVA, Santander, Scotiabank y HSBC informaron a la BMV sobre el acuerdo de compraventa. PÁG. 21

Presenta modelo Xcient GT
Hyundai busca expandirse hasta las 40 concesionarias
JORDAN SAUCEDO - PÁG. 23

David Lynch, el cronista del mal, toma ruta

El director del filme Terciopelo azul descubrió a talentos como Nicolas Cage y Naomi Watts
JOSE JUAN DE AVILA - PÁG. 30



VIERNES
17 DE ENERO DE 2025
AÑO CIVIL TOMO I, NO. 38, 206
CIUDAD DE MÉXICO #4 HOGAR
\$20.00

EXCELSIOR

EL PERIÓDICO DE LA VIDA NACIONAL



EL AMO DE LO SURREAL
1946-2025
David Lynch, un cineasta de culto cuya obra plasmó el lado oscuro de la vida, falleció a los 78 años. Vivió en México para filmar Dune, estrenada en 1984.

DE VUELTA A SUS RAÍCES

Interpretar en *Amiga Pérez* a un personaje que habla español, pese a no dominar el idioma, fue para la actriz y cantante Selena Gomez un reto y, sobre todo, un reencuentro con su herencia latina. / 2



VIAJE POR LA GENIALIDAD

El Museo del Estanquillo exhibe 60 grabados que Toledo realizó entre 1974 y 1981. / 22

SE DAN A RESPETAR

Con un equipo integrado por jóvenes de la Liga MX, el Tri gustó y ganó en su visita al Porto Alegre.

P. ALEGRE 0
MÉXICO 2

ESTUVO PRÓFUGO CINCO AÑOS

La FGR detiene a Billy Álvarez

El exdirector de la Cooperativa La Cruz Azul es acusado de delincuencia organizada

POR RAÚL FLORES Y DAVID VICENTENO

Guillermo Álvarez Cuevas, exdirector de la Cooperativa La Cruz Azul, fue detenido por delincuencia organizada, con la finalidad de realizar operaciones con recursos de procedencia ilícita.

Elementos de la FGR aprehendieron al exdirectivo en una vivienda al sur de la CDMX, tras cinco años prófugo. Después de ser revisado por un médico legista, fue trasladado al penal federal del Altiplano.

Sobre Billy Álvarez pesaba una orden de búsqueda de la Interpol en 1996 países, por diversos delitos, entre ellos extorsión. Las investigaciones establecieron que,



GUILLERMO N CAUSA PENAL 22/1/2020

El exdirectivo cemenetero ingresó al penal del Altiplano.

al frente de la Cooperativa, operaba pagos por cantidades millonarias y disponía a su arbitrio de los recursos de la empresa.

La Cruz Azul confió en que la captura haga justicia a sus socios y trabajadores cuyo patrimonio resultó afectado durante la gestión de Álvarez Cuevas.

PRIMERA | PÁGINA 13



FUEGO ARRASA NEGOCIOS

Un incendio en un centro recreativo de Culiacán se propagó en segundos y consumió también un casino, una guardería y escuelas cercanas fueron desalojadas. Una persona resultó con quemaduras. / 15



"El Mayo no busca la confrontación"

Para la periodista María Scherer, Ismael Zambada es más dialogante que otros líderes criminales. La hija de Julio Scherer entrevistó al capo el año pasado, dos semanas antes de su captura. / 12

Será otro gran año para las afores

POR KARLA PONCE

Al igual que en 2024, las afores entregarán buenas cuentas a los trabajadores este año, anticipó Guillermo Zamarripa.

El presidente de la Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro anticipó plusvalías, aunque serán menores a los 366 mil 738 millones de pesos registrados en 2024, que fue el mejor rendimiento para un solo año.

Explicó que el optimismo es más moderado debido a la incertidumbre económica que genera Donald Trump y a que al gobierno de la presidenta Sheinbaum le tomará tiempo definir su rumbo. "Hay un entorno más complejo que el que se tenía el año pasado... Hay fricciones entre Estados Unidos y China, y persiste el tema de Rusia y Oriente Medio", indicó.

DINERO

\$556,758 MILLONES DE PESOS

fue el monto que alcanzaron las plusvalías de los años en 2024, el mejor rendimiento para un año.

DINERO

No paran los retiros por desempleo

Pese a los candidatos que la Consar puso, durante el año pasado los mexicanos sacaron 30 mil 727 millones de pesos de sus afores, un monto récord y 12.7% más que en 2023. / 3

SHEINBAUM: INE DEBE HACER UN ESFUERZO

Sólo hay 800 mdp extra para elegir a jueces

LOS ÚNICOS RECURSOS que están disponibles para una ampliación presupuestal son de un fideicomiso que la Corte ya entregó a la Tesorería, anunció la Presidenta

POR ARTURO PÁRAMO Y AURORA ZEPEDA

Luego de que el INE solicitó una ampliación presupuestal de mil 511 millones de pesos para organizar la renovación del Poder Judicial federal, la presidenta Claudia Sheinbaum afirmó que su gobierno sólo tiene disponibles 800 millones de pesos.

Dicho monto, aclaró en su conferencia matutina, proviene de un fideicomiso que la Suprema Corte de Justicia ya entregó a la Tesorería.

"Hasta ahora es lo único que hay disponible y, desde mi punto de vista, tienen que decirle al pueblo de México por qué se requieren más recursos", agregó. Pidió al INE hacer un esfuerzo adicional para efectuar la elección de juzgadores con los recursos que ya tienen disponibles.

En tanto, el consejero Jorge Montaño dio a conocer que en 18 estados se realizarán elecciones concurrentes para renovar al Poder Judicial federal y local, pues fueron las entidades que modificaron sus Constituciones antes del plazo que venció el 15 de enero.

PRIMERA | PÁGINA 2



Los estados cierran filas con Sheinbaum

La Presidenta encabezó un encuentro con alcaldes y gobernadores de todos los partidos en el que acordaron trabajar a favor de la paz, el abasto de agua potable y los derechos de los pueblos indígenas. / 4

Suprema Corte y el gobierno abren diálogo

La Corte, la Secretaría de Gobernación y la Consejería Jurídica instalaron una mesa de trabajo para revisar una ampliación presupuestal, el destino de fideicomisos judiciales y la suspensión de la selección de candidatos para la elección de junio. Ministros de la Corte se reunieron con la secretaria de Gobernación,

Rosa Icela Rodríguez, y con la consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy.

El PJF solicita recursos extra para garantizar diversos pagos a trabajadores previstos en la reforma judicial, como pensiones complementarias y apoyos médicos.

— David Vivero
PRIMERA | PÁGINA 2

GLOBAL



Mantienen tregua, pese a reproches

Aunque Israel y Hamás se acusaron ayer de violar el acuerdo de cese al fuego, Netanyahu confirmó que el grupo radical palestino liberará a rehenes. / 20

PRIMERA

Murió dentro de una cárcel, sin estar presa

A un año de la muerte de Paula Josselin en el interior del penal de Hermosillo, a donde autoridades le permitieron la entrada de manera irregular para visitar a un hijo, los dos detenidos por el caso fueron liberados y el deceso no se indagó como un feminicidio, acusó la madre de la joven. / 16

EXCELSIOR

Pascal Bettrón del Río	2
Ciro Gómez Leyva	4
José Élas Romero Apis	10
Fernanda Liervo Bay	11



AIFA cerró el 2024 con 6.3 millones de viajeros recibidos. PÁG. 17

VA AL ALTIPLANO. El exdirector de Cooperativa La Cruz Azul fue capturado tras más de 4 años prófugo. PÁG. 38



Advierte Moody's presión en economía mexicana

Riesgos. Ve incertidumbre por reformas internas y nueva presidencia de Trump

Expectativas de PIB para 2025

■ Variación % anual



Fuente: Moody's, Banco, CII, IMEF y organismos internacionales

Para México en 2025 se espera un crecimiento de 1.3 por ciento, pero tanto riesgos internos como externos podrían limitar este desempeño. Entre estos factores destacan la incertidumbre por las reformas constitucionales y el regreso de Donald Trump como presidente de EU, advirtió Moody's Ratings.

En un reporte, la agencia apuntó que la perspectiva marca el segundo año de débil crecimiento. Indicó que en 2025 se verá cómo la reforma judicial y otros cambios importantes en el entorno regulatorio podrían reconfigurar el papel de los controles y equilibrios. —Ana Martínez / PÁG. 4

MONITOR DE CONSUMO DE BBVA

RESILIENCIA DEL GASTO PRIVADO EN DICIEMBRE

El gasto de los mexicanos mostró resiliencia al cierre del 2024 al reportar un crecimiento de 1.0 por ciento mensual en diciembre, con lo que ligó cinco meses al alza, según el In-

dicador de Consumo Big Data BBVA Research. A tasa anual el crecimiento promedio del 2024 fue de 9.9 por ciento, por debajo de 11.7 por ciento del 2023. —Alejandro Moscoso / PÁG. 5

ISRAEL Y HAMÁS

SUPERAN ÚLTIMAS DIFERENCIAS; APROBARÍAN HOY TREGUA EN GAZA.

PÁG. 24

ESCRIBEN

René Delgado
SOBREVIVIDO / 30

Leopoldo Gómez
DESDE EL OTRO LADO / 26

R. Fernández de Castro
PENDER DE UN HILO. / 25

Lourdes Mendoza
SOBREMESA / 39

PÁG. 8 EF ECONOMÍA VIRTUAL

PERSPECTIVA 2025
Alta sensibilidad del tipo de cambio a posibles anuncios de Trump el lunes.

VOLATILIDAD. El mercado está a la expectativa; no hay que descartar presiones serias sobre el peso.



SHEINBAUM CON GOBERNADORES Y ALCALDES

Cierran filas en seguridad y agua

UNIDAD. "Mientras permanezcamos unidos, no hay ningún problema que no podamos enfrentar juntas y juntos", afirmó la presidenta Sheinbaum ante mandatarios estatales y municipales de Morena y la oposición. PÁG. 32

RESPONDE LA PRESIDENTA

Toma la palabra a Rubio para la cooperación con Washington.

PÁG. 35



INE
INSISTE EN MÁS RECURSOS PARA ELECCIÓN EN PJ; NO ES PARA OCURRENCIAS NI CAPRICHOS. PÁG. 34

REUNIÓN CON SEGOB Y CONSEJERÍA JURÍDICA
PIDEN MINISTROS AMPLIACIÓN A PRESUPUESTO DEL PJ; HABLAN DE FIDEICOMISOS Y SUSPENSIÓN DEL PROCESO ELECTORAL. PÁG. 33

SUBE DEMANDA ANTE OLA DE FRÍO DEL ÁRTICO

Rompe techo de 4 dólares precio futuro del gas natural en EU. PÁG. 10



Empresas y Negocios

Empleo manufacturero hiló en noviembre 21 meses de contracción

La industria registró una disminución del 0.3% mensual y una baja anual del 1.9%; en la crisis de 2008-2009 cayó 19 meses y en la pandemia, 13 meses.



FUENTE: ELABORACIÓN PROPRIARIA BASADO EN DATOS DEL INEGI

Sheinbaum presenta el Programa Nacional de Infraestructura Carretera

Con recursos por 35,000 mdp, este año serán intervenidos 263 km de carreteras, puentes y distribuidores viales en varios puntos del país, para fortalecer zonas vulnerables.



FIG. 27

FOTO ESPECIAL

5% creció el PIB de China durante el 2024. Tuvo una contracción de dos décimas comparado con el registro del 2023 (5.2%) pero cumplió la proyección oficial. FIG. 30

Opinión



¿México ayudó a que Trump fuera elegido? Jorge G. Castañeda FIG. 31

- Enrique Campos S. FIG. 8
- Marco A. Mateos FIG. 25
- Clemens von Goetzke FIG. 37
- Eduardo Ruiz-Healy FIG. 40
- Demetrio Sadi FIG. 42

En Primer Plano

Temer mercados que confirme estrategias comerciales

Peso, bajo presión ante inminente inicio de Trump como presidente

- Banco Mundial: si se concreta la aplicación de aranceles a importaciones, economías del mundo y de EU desacelerarán.
- Riesgo de calamidad económica si no se recortan impuestos, advierte Scott Bessent.

C. Téllez, L. González y Y. Morales FIG. 45

La próxima llegada de Donald Trump a la Casa Blanca ha generado inestabilidad en los mercados cambiarios y ayer el peso fue la moneda más devaluada frente al dólar.

Tipo de cambio | PESOS POR DÓLAR, INTRADÍA



FUENTE: BANXICO E INVESTING

Finanzas y Dinero

Banco Mundial recorta pronóstico del PIB de México para el 2025

Por tercera vez en siete meses, el organismo redujo su proyección sobre el crecimiento de la economía mexicana para el cierre del 2025. FIG. 6



FUENTE: ORGANISMOS GRÁFICO IIE

Empresas y Negocios

El IFT canceló la subasta de espectro 5G radioeléctrico

Será aplazada hasta tener certeza jurídica y regulatoria. FIG. 24

2,223

lotes de espectro para servicios 5G a licitar contenía el proyecto.

Política y Sociedad

HRW alerta sobre deterioro del Estado de derecho

Destaca que México enfrenta violencia, con altas tasas de homicidios. FIG. 38

Las fiscalías no investigan de manera eficaz la mayoría de los delitos y violaciones de los derechos humanos.

Informe Mundial HRW

Investigación farmacéutica y genéricos se incrementarán

El desarrollo de esas ramas fortalecerá a la industria local. FIG. 26

2,000

mdp al año para investigaciones se planean atraer hasta el 2030.

Finanzas y Dinero

Pensiones del Bienestar ha devuelto casi 1,000 mdp

Son recursos reclamados por trabajadores a sus afos. FIG. 9

LANZAN CUERPO DE AGENTE AL CONGRESO DE SINALOA

EL ELEMENTO de investigación fue secuestrado el miércoles y presuntamente asesinado en el lugar, ayer, el Gobierno estatal acusa a frenta. **pág.15**

HOY ESCRIBEN

Las pesadas herencias **pág.2**
JAVIER SOLÓRZANO

El mundo ideal de Marco Rubio **pág.5**
CARLOS URDIALES

Otra vez los propósitos de año nuevo **pág.28**
VALERIA VILLA



EL CINEÁSTA en una imagen de 2002

DAVID LYNCH

(1946 - 2025)

MUERE QUIEN HIZO DEL CINE UNA SUBVERSIÓN

SU ESTILO transgresor y surrealista lo colocó entre los mejores directores del mundo; *Blue Velvet*, *El hombre elefante*, *Twin Peaks*... entre su legado. **págs.26 y 27**

La Razón

DE MÉXICO

WWW.RAZON.COM.MX

VIERNES 17 DE ENERO DE 2025 | NUEVA ÉPOCA | AÑO 16 | NÚMERO 4855

PRECIO \$10.00

TENSIÓN MIGRANTE ELEVA AGRESIONES CONTRA EL INM

INDOCUMENTADOS acusan engaño y atacan a agentes de Migración; caso en un autobús en Chiapas queda registrado en video. **págs.5 y 6**



1 Agente migratorio murió el 20 de diciembre tras ser atacado



Mil indocumentados en caravana transitan por Chiapas

EN LA FRONTERA norte albergues se alistan para deportaciones; señalan lentitud de autoridad; se activan sociedad civil e Iglesia católica.

A 3 DÍAS DE LA LLEGADA DE TRUMP

Claudia, ante oferta de colaboración de Marco Rubio: "Le tomamos la palabra"

ULISES SORIANO

La Presidenta celebra como "buena noticia" el planteamiento de quien será el secretario de Estado de Estados Unidos; se declara en espera para establecer diálogos de alto nivel

La vispera el republicano habló sobre cómo atender el problema de los cárteles, la violencia y las drogas; gobernadores de oposición plantean cierre de filas con la mandataria **págs.3, 4 y 7**

LA TITULAR DEL EJECUTIVO, ayer, durante el encuentro con gobernadores y presidentes municipales.



Arranca proyecto para elevar Acapulco a nuevos niveles

FIRMA Sheinbaum decreto que crea Centro Integral para el Programa Acapulco se Transforma Contigo; invierten 8 mmdp; Slim felicita a la Presidenta. **pág.11**



LA MANDATARIA, ayer, flanqueada por la titular de Segob, la gobernadora y los secretarios de Marina y Defensa.

Cae Billy Álvarez por desfalcos contra La Cruz Azul **pág.10**

HASTA SIEMPRE, JULIO TRUJILLO

MUERE a los 55 años el reconocido poeta y editor; en esta casa editorial compartía sus reflexiones sobre literatura y sociedad. **pág.28**

EL POETA, en foto de archivo.



SOMOS EL

#1

EN SITIOS DE NOTICIAS DIGITALES EN MÉXICO

CON MÁS DE 31 MILLONES 265 MIL USUARIOS

2 EN 1

#EXDIRECTIVO DEL CRUZAZUL / DETIENE FGR A BILLY ÁLVAREZ P15

FOTO: ESPECIAL



#GOBIERNO Y CORTE / REVISAN RECURSOS DE FIDEICOMISOS P8

FOTO: ESPECIAL

#ALOS 78 AÑOS

MUERE EL DIRECTOR DAVID LYNCH

GASTROLAB

Explora el sabor de EL PINO, TEXAS

#UNIÓN CULINARIA

EVOLUCIÓN EN CADA SABOR



NUEVA ERA / AÑO. 8 / NO. 2772 / VIERNES 17 DE ENERO DE 2025

EL HERALDO DE MÉXICO

#EVENTO INÉDITO

GÓBERS Y ALCALDES CIERRAN FILAS CON LA PRESIDENTA

DAN ESPALDARAZO A CLAUDIA SHEINBAUM CON UN "CUENTE CON NOSOTROS"; MANDATARIOS Y EDILES TENDRÁN BOLSA DE 123 MIL MDP PARA OBRAS EN 2025

POR CARLOS NAVARRO Y PARIS A. SALAZAR / P4-6

caliente.mx

CASA DE APUESTAS OFICIAL

LIGA BBVA

HORA	PARTIDOS ENERO	LOCAL	EMPATE	VISITANTE
17:00	NECAXA VS GUADALAJARA	+172	+235	+148
18:00	JUÁREZ VS CRUZ AZUL	+430	+280	-162
19:00	QUERÉTARO VS PUMAS	+240	+235	+110

ESTOS HORARIOS, FECHAS Y HORARIOS PUEDEN CAMBIAR EN CUALQUIER MOMENTO. CONSULTA LOS ARTÍCULOS DE PÉTER TU APUESTA.

Si apuestas \$1,000 a este parlay cobrarías: \$8,436

Recibo de regalo* \$1,000

BAJALA APP EN

Creció la captación bancaria 5.5% de enero a noviembre: CNBV

Con un impulso proveniente de las elevadas tasas de interés que prevalecen en el país, entre enero y noviembre de 2024 el saldo de la captación bancaria, que son todos los recursos que obtienen los bancos por medio del ahorro de sus clientes, tuvo un crecimiento de 5.5 por ciento en términos reales, respecto al mismo periodo del año previo, indican cifras oficiales. Desde 2023, derivado de las altas tasas de interés y el gradual aumento en los rendimientos que ofrecen estas instituciones financieras en productos de ahorro, los saldos de la captación experimentaron aumentos sin precedentes, hecho que persiste aún cuando el Banco de México (BdeM) comenzó el ciclo de recortes a la tasa de referencia ante la disminución en los niveles de inflación.

LA JORNADA

Venden cinco bancos su parte en Buró de Crédito

Banorte, Santander México, BBVA, Scotiabank y HSBC acordaron venderle a la compañía especializada en información crediticia de origen estadounidense TransUnion su participación en su filial que opera el Buró de Crédito. Los cinco bancos indicaron, en comunicados enviados a la Bolsa Mexicana de Valores (BMV), que sus acciones fueron adquiridas por TransUnion Reverse Exchange, la cual aumentará su participación sobre el capital social del Buró de 26 a 94 por ciento. "La consumación de la operación está sujeta a diversas condiciones, incluyendo la obtención de autorizaciones por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, la Comisión Nacional Bancaria y de Valores y la autoridad en materia de competencia económica", indicó Banorte. TransUnion detalló en un comunicado que espera que la operación se concrete hacia finales de este año, en lo que se resuelven diversas cuestiones regulatorias.

MILENIO DIARIO

Belvo y J.P. Morgan Payments se alían para impulsar los pagos recurrentes

La empresa tecnológica Belvo, especializada en soluciones de pago, y la división de pagos de J.P. Morgan Payments anunciaron una alianza para proporcionar a las empresas una herramienta automatizada para pagos recurrentes a través de domiciliación bancaria. Las firmas consideraron que este método es esencial para las empresas, debido a que reduce errores y asegura que los pagos se realicen a tiempo, lo que a su vez mejora la liquidez de las empresas. Con esta alianza, Belvo ahora forma parte de J.P. Morgan Payments Partner Network, una red de socios de la firma en la que se agrupa aproximadamente a 100 fintech a nivel mundial que colaboran con esta división para brindar soluciones de tecnología financiera a empresas de diversos sectores como servicios públicos, suscripciones, seguros, préstamos, automotriz, entre otros, mismos que también podrán acceder a los pagos recurrentes.

EL ECONOMISTA

Anticipan menor crecimiento de financieras en 2025

Las oportunidades de crecimiento de algunas Instituciones Financieras no Bancarias (IFNB) en México y Latinoamérica estarán contrarrestadas por riesgos políticos y recuperaciones económicas más lentas, de acuerdo con las perspectivas del sector para 2025 de Fitch Ratings. Aunque la proyección para estas instituciones en Latinoamérica para este año es neutral y refleja entornos operativos relativamente estables en la región, muestra tendencias de crecimiento económico algo mixtas. En sus perspectivas del sector, de enero 2025, la agencia calificadora dijo que para el subsector de compañías de financiamiento y arrendamiento en Latam se espera que los riesgos de refinanciamiento y liquidez permanezcan bajo control durante el año, después de años de presión.

REFORMA

Carece IA de marco legal, dice Worldcoin

Worldcoin enfrenta una investigación por parte del INAI, por la protección de los datos personales. publicas para Latinoamérica hispanohablante en Tools for Humanity, dueña de Worldcoin. En cuanto a la recolección de datos biométricos en México la compañía aseguró que opera conforme a los marcos regulatorios locales y ha colaborado con las autoridades. Javier

Tuiran, director de comunicaciones para Latinoamérica en Tools for Humanity, dijo que la empresa ha entregado toda la documentación necesaria para garantizar la comprensión de su tecnología.

EL FINANCIERO

Maribel Quiroga Fernández...

Es la nueva directora de Comunicación y Enlace Legislativo de la Asociación de Bancos de México (ABM). Tendrá como principales funciones fortalecer la comunicación institucional, la percepción de la banca y fomentar la construcción de consensos, tareas clave para el desarrollo y fortalecimiento del sector financiero en México.

REFORMA, columna Capitanas

Vende bancos Buró de Crédito

(...) Luego de ser dueños desde 1996 del conocido Buró de Crédito, cinco de los principales bancos del sistema optaron por vender sus acciones a TransUnion, que tiene como presidente regional a Carlos Valencia. Es una de las transacciones más importantes que se han hecho en los últimos años en el sistema financiero, ya que el valor de TransUnion México es de alrededor de 16 mil 800 millones de pesos, y donde BBVA, que tiene como director a Eduardo Osuna; Banorte, de Marcos Martínez; HSBC, con el mando de Jorge Arce, y Santander, con Felipe García como presidente, y Scotiabank, con Adrián Otero, optaron por vender su participación (...)

EL FINANCIERO, columna Moneda en el Aire de Jeanette Leyva

Ley Antilavado, de Corral, ¿a dictaminación?

En el Senado, Adán Augusto López parece no conocer a detalle algunas de las iniciativas que se dictaminan y quién las impulsa, ya que pretenden volver a presentar la iniciativa de Javier Corral en materia de lavado de dinero, pese a que la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), al parecer no está de acuerdo y, que la mismísima SHCP a través de la Procuraduría, no ha dicho "esta iniciativa es mía" (...) La UIF es un organismo sólido que depende de Hacienda. En algunos países, su similar depende del equivalente al SAT y en otro al de la FGR, pero aquí se ha decidido por un organismo con capacidad de vinculación directa con las autoridades financieras, particularmente las de supervisión y, al mismo tiempo con las autoridades fiscales (SAT y aduanas) o supervisión portuaria y aeroportuaria, además de las entidades que tienen

bajo su supervisión los registros de empresas, notariales y de juegos y sorteos, entre otros (...)

EXCÉLSIOR, columna Cuenta corriente de Alicia Salgado

Banamex exhibirá gran músculo en 2025

En aproximadamente tres meses dará inicio una de las campañas mercadológicas más potentes de las que se tenga memoria en la banca de México. Banamex iniciará una ambiciosa estrategia de comunicación, enfocada en desplegar sus renovados atributos en el mercado masivo, donde enfocará sus baterías a partir de la separación de Citi. Será una campaña sumamente notoria con una identidad renovada. Este banco utilizó métricas específicas para garantizar una transición tersa al momento de separar las dos marcas. Algunas de esas métricas fueron el número de quejas y el número de fraudes (...) Banamex, dirigida por Manuel Romo, allana ahora el camino para lo que será su Oferta Pública Inicial (OPI) de acciones tanto en Estados Unidos como en México, algo que ocurrirá muy seguramente este año (...) ¿Qué carácter tendrá Banamex a partir de este año? Se mantendrá como uno de los bancos más grandes del país. La idea de que se empequeñecería demasiado debido a su separación de Citi quedará como un espejismo (...) Este banco tiene en su mira de largo plazo entrar en todos los segmentos posibles. Será un competidor completo de la banca una vez que sus títulos accionarios floten con libertad (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna Un Montón de Plata Carlos Mota

Banca Mifel recibe alza en calificación de S&P

Banca Mifel, una financiera especializada en servicios a empresas y clientes de alta gama, recibió un incremento en su calificación crediticia local por parte de la agencia S&P Global Ratings, como reflejo de indicadores de calidad de activos estables, con un índice de activos improductivos en línea con el de la industria debido a su moderado apetito al riesgo. La calificadora, con sede en Nueva York, subió la nota en escala nacional de Banca Mifel de 'mxA-' a 'mxA', o del séptimo al sexto escaño dentro del bloque de activos con grado de inversión. La perspectiva de la calificación fue confirmada en estable' (...)

EL ECONOMISTA Columna Acciones & Reacciones

Tiempos de paranoia

Para muchos era fácil suponer que, con cualquier pretexto, el tipo de cambio del peso frente al dólar diera "un brinco" ante la próxima llegada de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos. Hay quienes ayer —que el tipo de cambio cerró en niveles de 20.83 pesos por dólar— hicieron algunas suposiciones muy alejadas de los hechos que poco o nada tienen que ver con lo que realmente ocurrió (...) Hay quienes podrían preguntarse si el movimiento del tipo de cambio es el imponderable del que ayer habló el PAS en su programa de radio de Imagen Radio en sendas conversaciones con Carlos Serrano y Rodolfo Ostolaza, economista en jefe de BBVA México y subdirector de Estudios Económicos de Banamex, respectivamente, y que podría hacer que el Banco de México no disminuyera en 50 puntos base la tasa de interés en la próxima decisión de política monetaria (...)

EXCÉLSIOR, columna Análisis Superior de David Páramo

Los que iniciaron el año muy activos

Los que iniciaron el año muy activos son los integrantes de la Asociación Mexicana de Entidades Financieras Especializadas (AMFE), que preside Enrique Bojórquez Valenzuela (...) Directivos y ejecutivos de diversas sofomes y otros intermediarios no bancarios recibirán capacitación al respecto a través de once módulos de la Plataforma Virtual Campus Gafilat, del primero de febrero al primero de junio, como parte del convenio que tiene este organismo privado con el Grupo de Acción Financiera de Latinoamérica y la Unidad de Inteligencia Financiera del gobierno mexicano (...)

EXCÉLSIOR, columna El Contador

Alianza estratégica para redefinir el comercio

La icónica cadena de tiendas departamentales mexicana, El Puerto de Liverpool, da un paso audaz al aliarse con la familia Nordstrom para adquirir la conocida cadena de lujo estadounidense Nordstrom. Esta operación, valuada en 6 mil 250 millones de dólares, incluida la deuda, marca un hito en la estrategia de expansión internacional de Liverpool y redefine su papel en el sector retail global. Para financiar su participación, Liverpool emitirá bonos en dólares en el mercado estadounidense. La oferta, estructurada en dos tramos, incluirá un bono a 12 años con un rendimiento de 2.4 puntos porcentuales sobre los bonos del Tesoro, reflejando la sólida posición

crediticia de la compañía. Con bancos de renombre como Bank of America, BBVA, JPMorgan y Santander liderando la emisión, Liverpool refuerza su estructura financiera para afrontar este ambicioso proyecto (...)

EL FINANCIERO, columna De Jefes

ENTORNO ECONÓMICO

Economía mexicana crecerá 1.5% en 2025, proyecta el BM

Tras una "marcada desaceleración" en 2024, la economía mexicana crecerá 1.5% en 2025 y 1.6% en 2026, anticipó el Banco Mundial. A lo largo de este año, México será de los países con menor ritmo de crecimiento en América Latina junto con Belice, Bolivia y Haití. Todas estas economías tendrán un comportamiento económico por debajo del promedio de la región, calculado en 2.5% para 2025 y 2.6% en 2026. Sin embargo, el pronóstico para México podría ser menor en función de que se materialicen los riesgos que hay en torno al regreso de Donald Trump a la Casa Blanca. De acuerdo con las respectivas Económicas Mundiales del Banco Mundial, los riesgos que se enfrentan son las restricciones comerciales incluidas en la actualización del T-MEC que podrían reducir las exportaciones, en tanto que las políticas migratorias más estrictas podrían disminuir las remesas, aunque el alcance de estos cambios aún no está claro.

EL UNIVERSAL

Advierte Moody's presión en economía mexicana

Se espera que la economía mexicana crezca 1.3 por ciento en el presente año, bajo un contexto en el que enfrenta diversos riesgos, tanto internos como externos, que limitarán su desempeño, expuso Moody's Ratings. Entre estos factores destacan la incertidumbre por reformas y el regreso de Donald Trump como presidente de Estados Unidos, señaló la calificadora. En un informe, abundó que la perspectiva para el Producto Interno Bruto (PIB) marca el segundo año de débil crecimiento. De hecho, aseveró que los riesgos a los que se enfrenta el país podrían afectar a la economía más allá de 2025. Para Monex y Vector Casa de Bolsa, que prevén un PIB de este año en 1.0 por ciento y entre 1.3 y 1.5 por ciento, respectivamente, el segundo mandato de Donald Trump es uno de los principales riesgos externos que tiene la economía nacional ante la retórica que registró el político en campaña.

EL FINANCIERO

Morgan Stanley supera expectativas en el IV Trim. 24

Morgan Stanley anunció el jueves unos resultados del cuarto trimestre mejores de lo esperado, impulsados por su negocio de banca de inversión, que reflejó una mayor actividad de transacciones y ofertas públicas iniciales. Las ganancias del prestamista aumentaron a 2.22 dólares en el trimestre de diciembre desde los 0.85 dólares del año anterior, superando el consenso de 1.68 dólares de la encuesta FactSet. Los ingresos aumentaron 26% hasta 16,220 millones de dólares, superando la previsión de Wall Street de 15,030 millones de dólares. Las acciones del banco subieron 4.03% el jueves tras el reporte.

EL ECONOMISTA

Peso, bajo presión ante inminente inicio de Trump como presidente

El peso cerró la jornada del jueves como la moneda más depreciada entre las divisas más negociadas, en vísperas de que Donald Trump tome posesión por segunda ocasión como presidente de Estados Unidos. Datos del Banco de México (Banxico) indicaron que la moneda finalizó la sesión con una devaluación de 1.60%, cotizando alrededor de 20.8187 pesos por dólar, respecto al cierre de día previo. El tipo de cambio toca un mínimo de 20.7050 y un máximo de 20.8490 pesos por dólar. En operaciones electrónicas el tipo de cambio se depreciaba 0.15%, a 20.8490 pesos por dólar, a las 10 de la noche, hora del centro de México. Con dicho resultado, el tipo de cambio registró su mayor depreciación en lo que vamos del año, es decir, desde el 31 de diciembre del 2024, cuando perdió 1.67 por ciento. El Índice Dólar (DXY), del Intercontinental Exchange, que mide al billete verde con una cesta de seis divisas referencia, retrocedió 0.14%, a 108.94 puntos.

EL ECONOMISTA

Trump golpea al peso y pone a temblar a las Afore

La cercanía de la rendición de protesta de Donald Trump como presidente de Estados Unidos el próximo lunes, aunada a las amenazas que ha expresado hacia México en materia comercial, llevaron a que el peso se ubicara ayer como la divisa más perdedora ante el dólar. En los mercados internacionales el tipo de cambio cerró en 20.83 pesos por billete verde, una depreciación de -1.88% o 38 centavos respecto al miércoles, de acuerdo con datos de Bloomberg. La divisa estadounidense terminó con una cotización de 21.35 pesos a la venta en ventanillas de Banamex, 36 centavos por arriba del cierre previo. Los riesgos son particularmente altos para México, explicó Gabriela Síller, directora de Análisis Económico y Financiero de Grupo Base, ya que Trump advirtió que aplicará aranceles a todos los productos nacionales que lleguen al mercado estadounidense.

EL UNIVERSAL

Tipo de cambio dependerá de primeros días de Trump

La perspectiva sobre el tipo de cambio es una de las más complejas de proyectar y más en estos momentos en la antesala del regreso de Donald Trump a la Presidencia de Estados Unidos, dijo Enrique Quintana, director general editorial de El Financiero. Con una alta volatilidad en días recientes, el peso acumula una depreciación de 3.4 por ciento en el último mes, ubicándose en las 20.81 unidades, según datos del Banco de México (Banxico), y en 21.35 pesos por dólar en ventanillas bancarias. "El tipo de cambio quizás es la variable más sensible que tiene México en este momento en donde primero se va a resentir el impacto de la incertidumbre que eventualmente genere Trump con los anuncios que realice el próximo lunes", dijo durante el foro virtual Meet Point.

EL FINANCIERO

...Y prevén que ordene aranceles en corto plazo

La aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos a México y Canadá podría concretarse tras la llegada de Donald Trump a la Presidencia, previeron especialistas. Lila Abed, directora del Instituto México en el Wilson Center, consideró que la imposición de aranceles generalizados de 25 por ciento para las importaciones mexicanas podría darse al arrancar su Gobierno, lo que afectaría al Tratado entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC).

REFORMA

Resiliencia del gasto privado en diciembre

El gasto de las familias mexicanas mostró resiliencia al cierre del 2024 para anotar un crecimiento de 1.0 por ciento mensual en diciembre, con lo que ligó cinco meses al alza, de acuerdo con el reporte del Indicador de Consumo Big Data BBVA Research. Si bien se observa una racha positiva del consumo, a tasa anual el crecimiento promedio del 2024 fue de 9.9 por ciento, por debajo de 11.7 por ciento del 2023. "Estimamos que la relativa resiliencia que ha mostrado el gasto en terminales punto de venta se asocia, entre otros factores, al desempeño que la masa salarial real ha mostrado hasta la fecha", refirió la autora del reporte y economista principal de BBVA Research, Saidé Salazar. Sobre los datos del último mes del 2024, BBVA destacó que el crecimiento del consumo privado se vio impulsado por un mayor gasto en bienes, rubro que anotó un avance de 2.0 por ciento mensual, al tiempo que el gasto en los servicios se contrajo 0.2 por ciento mensual, su primer dato negativo desde julio.

EL FINANCIERO

Recomendaciones básicas para sobrevivir la cuesta

La cuesta de enero representa un desafío para las finanzas personales debido a los gastos extraordinarios que se realizaron durante las fiestas de fin de año. Este periodo, combinado con el inicio de nuevas obligaciones, requiere tomar medidas estratégicas para recuperar el equilibrio financiero. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), una familia gasta entre 11,000 y 17,000 pesos mensuales en promedio en necesidades básicas, incluyendo alimentos, vivienda, transporte y servicios.

EXCÉLSIOR

Compras a granel para generar ahorro

Las presiones de precios de los alimentos y cuidado personal, que crecen a una tasa que duplica la inflación general, han obligado a las familias a optar por las compras a granel para hacer rendir su dinero. De acuerdo con la consultoría de mercados Kantar, la particularidad del producto a granel toma mayor relevancia en tiempos económicos adversos. Al respecto, Cuauhtémoc Rivera, presidente de la Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (Anpec), explica que este tipo de compra comúnmente se

presentaba en productos como granos, entre los que destaca el frijol y el arroz, pero la persistencia de la alta inflación ha extendido esto a frutas, verduras y proteínas, además de productos de limpieza y cuidado personal.

EXCÉLSIOR

AMPI: tardaría 30 años abatir rezago de casas

La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI) se pronunció a favor del programa de vivienda de la presidenta Claudia Sheinbaum, el cual pretende edificar un millón de viviendas a lo largo del sexenio. Sin embargo, con el ritmo de construcción que se plantea, estimó que tomaría tres décadas abatir el rezago habitacional de 9 millones de hogares. El presidente nacional entrante de AMPI, Karim Oviedo, dijo que la entrada del Estado a la industria de la construcción es positiva para el país, pero debe estar acompañada de otras medidas para fomentar la producción a través del sector privado.

EL UNIVERSAL

Acuerdan una mesa para revisar la devolución de fideicomisos del PJ

Representantes del Poder Judicial, la Consejería Jurídica del Ejecutivo Federal y Nacional Financiera (Nafin) integrarán una mesa de trabajo para revisar el estado que guarda la extinción de los fideicomisos del Poder Judicial. Ese fue el acuerdo alcanzado durante la reunión de esta mañana convocada por Norma Piña Hernández, presidenta del Poder Judicial de la Federación (PJF), con Rosa Icela Rodríguez, secretaria de Gobernación, y la consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy. Asimismo, en el encuentro se revisó el estado que guarda la extinción de los fideicomisos y se acordó instalar una mesa de trabajo integrada por representantes del Poder Judicial, la Consejería Jurídica y Nacional Financiera, S.N.C. (Nafin).

EL ECONOMISTA

Solicitan ministros a Segob fondos extra para pagar a los trabajadores

La ministra presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Piña, y los ministros Javier Laynez y Jorge Pardo Rebolledo se reunieron con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la consejera Jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, para pedir una

ampliación presupuestal para el ejercicio fiscal 2025. En un comunicado, la SCJN detalló que este encuentro se dio con el propósito de salvaguardar los derechos de los trabajadores, esto ante los recortes que aprobó el Consejo de la Judicatura Federal (CJF) a las aportaciones de los trabajadores del Poder Judicial. Asimismo, la Corte señaló que en el encuentro se revisó el estado que guarda la extinción de los fideicomisos y se acordó instalar una mesa de trabajo integrada por representantes del Poder Judicial, la Consejería Jurídica y Nacional Financiera, SNC (Nafin).

EL FINANCIERO

Aumentan solicitudes de subsidio por desempleo

El número de estadounidenses que presentaron nuevas solicitudes de subsidio por desempleo subió más de lo esperado la semana pasada, pero se mantuvo en niveles compatibles con un mercado laboral saludable. Las solicitudes iniciales de subsidios estatales por desempleo aumentaron en 14,000 a 217,000, según cifras ajustadas por estacionalidad, en la semana finalizada el 11 de enero, informó ayer el Departamento del Trabajo. Economistas encuestados por Reuters habían previsto 210,000 solicitudes para la última semana. La resistencia del mercado laboral, la inflación aún tibia y la incertidumbre sobre el impacto de los planes del presidente electo, Donald Trump, de imponer amplios aranceles y deportaciones masivas de inmigrantes indocumentados llevaron al banco central estadounidense a proyectar sólo dos recortes de las tasas de interés este año, en comparación con los cuatro que había pronosticado en septiembre.

EL ECONOMISTA

Mercado cambiario anticipa llegada de Trump; cierra el peso en 20.81

El peso registró este jueves su peor sesión en lo que va del 2025 y se acerca a 21 unidades por dólar al descontar el impacto por la investidura de Donald Trump el próximo lunes y a medida que crecen las apuestas de que el Banco de Japón se dispone a subir su tasa de referencia, prevén analistas. La aversión al riesgo afectó al tipo de cambio en México. El peso se depreció 1.60 por ciento, equivalente a 32.72 centavos, para cerrar en 20.8187 unidades por dólar spot. De acuerdo con datos del Banco de México (BdeM), el tipo de cambio operó entre un máximo de 20.8460 unidades y un mínimo de 20.7050.

LA JORNADA

Pide industria automotriz a Trump estar exenta de aranceles

Rogelio Garza, quien desde inicios de este año es el nuevo Presidente de la Asociación Mexicana de la Industria Automotriz, está en estado de alerta ante la posibilidad de que el lunes próximo Donald Trump cumpla con su amenaza de aplicar aranceles generalizados a las exportaciones de México y Canadá. El peor escenario no sólo para la industria automotriz sino para México y el propio Estados Unidos, por el impacto inflacionario (...) El mejor escenario sería desde luego que no fijara ningún arancel ante el riesgo que implicaría que tanto Canadá como México respondieran con medidas de represalia aplicando también aranceles a las exportaciones de Estados Unidos (...) Otro escenario es que Trump exente a la industria automotriz de cualquier medida arancelaria (...) En medio de esta incertidumbre Garza está en contacto con Blunt para cerrar filas en caso de que Trump sí aplique aranceles (...)

24 HORAS, columna Desde el Piso de Remates Maricarmen Cortés

El peso, nervioso... ahí viene Trump

(...) El peso mexicano cerró la jornada de ayer siendo la moneda más depreciada frente al dólar, en un claro movimiento bajista del peso mexicano frente a la incertidumbre que se viene el lunes con la toma de posesión de Donald Trump. Éste ha amenazado a México con imponer aranceles hasta del 25 por ciento. Nadie sabe si lo hará. También ha amenazado a nuestro país con posibles intervenciones para acabar con los narcotraficantes, así como acusar a nuestro país de no frenar la migración. La presidenta Sheinbaum ha respondido bien, al mencionar que Estados Unidos es parte de la solución si su mercado no demandara tanta droga ni enviase armamento. También ha recordado que México ha hecho esfuerzos para dar orden a los flujos migratorios (...)

EXCÉLSIOR , columna Activo Empresarial de José Yuste

SSA: compra consolidada de medicinas, ¿home run?

El gobierno mexicano está a punto de anotarse un home run –en términos beisbolísticos– en su primera compra consolidada de medicamentos. Se estaría "volando la barda" y con ello alcanzaría varios impactos positivos (...) La compra consolidada de medicamentos y materiales de curación, la primera del gobierno de Claudia Sheinbaum, considerada histórica, por su

dimensión, registró ofertas de venta por el 97.5% y el fallo adjudicó poco más del 73% de las casi 5 mil millones de piezas licitadas, es decir, una cantidad que rebasa las 3 mil 700 millones de piezas. El 24% restante corresponde a "claves" por alrededor de mil millones de piezas que serán adjudicadas en los siguientes 10 días. Se trata de vasos en los que los proveedores pueden solventar fácilmente los trámites que les faltaron (...)

EL ECONOMISTA, columna Ricos y Poderosos de Marco A. Mares

La inversión y su camino cuesta abajo

Esta semana, el INEGI dio a conocer que la inversión productiva en México sumó en el mes de octubre su segunda caída al hilo al descender en -4.6 por ciento respecto al mismo mes del año anterior. La última ocasión que habíamos tenido dos descensos consecutivos en su tasa anual fue en los meses de enero y febrero del año 2021, ¡45 meses atrás! (...) La explicación de lo que sucede se encuentra al observar el comportamiento de los componentes de la inversión (...) La inversión privada, aunque bajó su ritmo, no se fue a números rojos, sino que creció en 2.7 por ciento. La duda que flota es si el aliento positivo que podría producirse con las medidas del Plan México será capaz de compensar el efecto negativo de lo que, presumiblemente, anunciará Trump el próximo lunes, así como la incertidumbre producida por las reformas constitucionales.

EL FINANCIERO, columna Coordinadas de Enrique Quintana

Quieren frenar alza del gas

Al estilo Deer Park, nos dicen que el Plan México establece la compra de una empresa de gas natural en Texas, la construcción de gasoductos y la creación de un Fideicomiso de Inversión en Bienes Raíces (Fibra) para atraer capitales al sector. El objetivo, nos platican, consiste en depender menos de las importaciones y ponerle freno al precio del hidrocarburo, que subió 0.5% en términos reales durante los primeros tres meses de esta administración, es decir, estuvo por arriba de la inflación, según el Inegi (...)

EL UNIVERSAL, columna Desbalance

Se activan en Palacio Nacional

A tres días de que Donald Trump regrese a la Casa Blanca, expertos mexicanos en comercio internacional tienen opiniones encontradas sobre la postura que debe adoptar Claudia Sheinbaum para encararlo. Unos consideran que sus amenazas son "baladronadas", porque imponer

aranceles equivaldría a darle el tiro de muerte al T-MEC, y por el golpe inflacionario que asestaría a sus propios gobernados (...) Unos creen que la mejor estrategia no es confrontarlo directamente, sino contenerlo, con una combinación de diplomacia, lobbying y firmeza, cuando se trate de defender los intereses nacionales (...) Muchos confían en los oficios de Marcelo Ebrard, al que le reconocen habilidad y capacidad para negociar bajo presión, por la experiencia de lidiar seis años con Andrés Manuel López Obrador (...) La postura oficial de la Presidenta Sheinbaum es que su equipo de gobierno no iniciará negociaciones con sus pares "Trumpistas" hasta que no asuman formalmente sus respectivas posiciones (...) En esa lógica, podría ser el actual asesor político de la Coordinación de Comunicación Social de la Presidencia y ex ministro de la Oficina de México ante el Consejo de Europa, José Alfonso Suárez del Real (...)

EL HERALDO DE MÉXICO, columna La 5a Transformación Darío Celis

ENTORNO POLÍTICO

Asume Trump con flujo incesante de migrantes hacia EU

Donald Trump llegará a la Casa Blanca en un momento en que el número de personas indocumentadas cruzando la frontera de México a Estados Unidos está en su nivel más bajo desde 2020, como resultado de severas medidas impuestas por el presidente saliente Joe Biden, los esfuerzos de México de evitar la saturación de la zona fronteriza y los efectos de la retórica antinmigrante del presidente entrante. A pesar de las repetidas advertencias de Trump y sus aliados de que se enfrenta "una invasión de migrantes en la frontera", datos oficiales del gobierno estadounidense indican que "la intrusión" está en pausa como resultado de los esfuerzos de los dos gobiernos por controlar el flujo. Sin embargo, una de las consecuencias es que el número de extranjeros varados en México en espera de ingresar a Estados Unidos se disparó a niveles nunca vistos en la historia reciente.

LA JORNADA

Claudia, ante oferta de colaboración de Marco Rubio: "Le tomamos la palabra"

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo le tomó la palabra al próximo secretario de Estado en el gobierno de Donald Trump, quien la víspera

planteó la vía del acuerdo de cooperación con México para combatir a los cárteles de la droga, a tres días de que el magnate asuma la Presidencia de Estados Unidos. En conferencia matutina, la mandataria coincidió con Rubio para que se traten temas como migración y otros asociados al narcotráfico, siempre y cuando se respete la soberanía de ambas naciones. "Eso fue muy bueno de su declaración, que buscarían, desde el Departamento de Estado, la coordinación con el Gobierno de México, y eso es justamente lo que nosotros hemos estado planteando. Entonces, ¿eso qué es? Una buena noticia en el sentido de que, en cuanto llegue el presidente Trump, tome posesión con su equipo, abra el espacio para esta coordinación de alto nivel que es tan importante", expresó.

LA RAZÓN

...Y pedirá a Trump aclarar la captura del Mayo Zambada

La presidenta Claudia Sheinbaum anunció que su gobierno insistirá con el próximo presidente de Estados Unidos, Donald Trump, para que entregue la información sobre la captura del narcotraficante Ismael el Mayo Zambada. La mandataria federal, en su conferencia matutina de Palacio Nacional, dijo que es necesario saber la verdad sobre esta detención de uno de los líderes más importantes de la historia del narcotráfico en México; "es algo que tienen que aclarar", enfatizó. Refirió que la propia Fiscalía General de la República, a cargo de Alejandro Gertz Manero, tiene sus propias investigaciones; no obstante, remarcó, la información del gobierno estadounidense es indispensable que se dé completa sobre el caso.

EL FINANCIERO

Generan violencia los propios policías

El desbordamiento de la violencia y delitos en Tabasco tiene en los policías a sus protagonistas, pero no como protectores sino como generadores de los conflictos. Policías locales y estatales se vincularon a los cárteles y hoy encabezan la disputa del tráfico de migrantes, la trata de mujeres, la venta de drogas en bares y hasta el control y envío de huachicol a otros estados. Incluso, la Fiscalía de Tabasco tiene abierta una investigación en contra de elementos de la policía del estado por atacar contra elementos de la corporación. Una pista clave es el tipo de armas utilizadas en dichos ataques. El ex comisionado de la Secretaría estatal, José del Carmen Castillo, junto con un grupo de 30 policías de Tabasco, fueron trasladados a la CDMX para

realizarles pruebas de confianza, incluyendo el polígrafo, según confirma el oficio 0073/2025. Policías y mandos han sido señalados en narcomantas por presuntos vínculos con el crimen organizado.

REFORMA

Decomisaron en Sonora una de cada cinco armas en diez meses

Una quinta parte de las 7 mil 600 armas decomisadas en todo el país entre enero y octubre de 2024, es decir, mil 447, fue asegurada en Sonora, de acuerdo con un informe de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena). Sonora es una entidad que cuenta con cuatro puentes fronterizos con Arizona, Estados Unidos, nación de donde proviene casi 80 por ciento del arsenal traficado hacia México. De hecho, recientemente la Agencia de Alcohol, Tabaco, Armas de Fuego y Explosivos (ATF, por su sigla en inglés) reveló que siete de cada 10 piezas aseguradas en México, rastreadas hasta Estados Unidos, se adquirieron en Texas, Arizona o California. A petición de la Fiscalía General de la República, se detalló que 7 mil 825 armas fueron adquiridas en Texas, 3 mil 969 en Arizona, mil 575 en California y 492 en Nuevo México.

MILENIO DIARIO

Violencia enturbia visión sobre México

El informe global 2025 de Human Rights Watch (HRW) coloca a México en el centro de un panorama crítico de derechos humanos, al destacar problemas como la violencia extrema, la militarización y la impunidad. El documento de 550 páginas, que analiza a más de 100 países, identifica múltiples desafíos que enfrentan las democracias ante la represión, los conflictos armados y la erosión de normas internacionales. El informe detalla 15 áreas problemáticas en México. Entre ellas, la violencia extrema, desapariciones forzadas, militarización de la seguridad pública, ataques a periodistas y defensores, crisis migratoria, retrocesos en transparencia y espionaje estatal. Según la ONG con sede en Nueva York, México registra una tasa de homicidios de 24.9 por cada 100 mil habitantes, más del cuádruple del promedio global (6 por cada 100 mil). Dos tercios de estos asesinatos estuvieron vinculados al crimen organizado. Además, se contabilizan más de 115 mil desapariciones forzadas y más de cinco mil 700 fosas clandestinas.

24 HORAS

Cárteles potencian drogas con fentanilo

Las metanfetaminas, la droga que genera más casos de usuarios tratados en los Centros de Integración Juvenil, ha sido potenciada por los cárteles de la droga utilizando pequeñas cantidades de fentanilo, que potencian su efecto, de acuerdo a expertos. Desde 2020, el uso de metanfetaminas fue la principal causa de tratamiento en los Centros de Integración Juvenil, desbancando a la marihuana. Carlos Rius, académico de la Facultad de Química de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), explicó que "lo que han hecho los traficantes es mezclar las diferentes drogas como las metanfetaminas, la morfina y la cocaína con una pequeña cantidad de fentanilo".

24 HORAS

Dan golpe a huachicol en la México-Querétaro

Puntos de venta ilegal de combustible fueron desmantelados ayer sobre la autopista México-Querétaro por militares, guardias nacionales y agentes federales. Las Fuerzas Armadas aseguraron 5 mil litros de gasolina extraída de manera ilegal de los ductos de Pemex, volumen que tiene un valor de 120 mil pesos en el mercado. El operativo fue aplicado en sólo cinco puntos de venta de huachicol en la autopista, donde Reforma ha documentado que sólo en un tramo de 4 kilómetros operan más de 40 puntos de venta desde hace años. Según el informe del operativo, el despliegue de agentes para asegurar la gasolina robada a Pemex se realizó en los poblados de San Francisco Soyaniquilpan y Polotitlán, Estado de México.

REFORMA

Frenan marcas por alegoría del delito

Registros de marcas para la comercialización de productos que promueven algunos youtubers vinculados a grupos del crimen organizado han sido frenados por el Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI) por pretender realizar "alegoría del delito". El IMPI detectó cuatro solicitudes presentadas para el "signo distintivo El Nini". Los trámites los hizo Jesús Gail Castro Cárdenas, hermano de los influencers sinaloenses; Marco Eduardo Castro Cárdenas, Markitos Toys, y Kevin Castro Cárdenas, KC, quienes

tuvieron que dejar el estado y viajar al extranjero después de la ola violencia que azota Sinaloa y presuntamente estar relacionados con Néstor Isidro Pérez Salas, El Nini, quien es señalado como presunto jefe de seguridad de Los Chapitos.

EL SOL DE MÉXICO

El Mayo no quiere confrontarse: María Scherer

El narcotraficante Ismael El Mayo Zambada dio la impresión de ser un hombre que rechaza la confrontación, explicó la periodista María Scherer a su colega y colaborador de Excélsior, Jorge Fernández Menéndez, en relación con la entrevista que realizó al capo y que se publicó en la versión digital de la revista Proceso. "Tengo la certeza de que el carácter de Ismael Zambada es el de un hombre que no quiere confrontarse, ¿no?, a toda costa evitar la confrontación, que es más dialogante que otros personajes de su misma naturaleza. Aunque sabíamos, aunque era público que el Cártel de Sinaloa se había partido, se había dividido en facciones, él jamás habló mal o quiso confrontarse con los hijos de su compadre; a quien sigue llamando su compadre, a (Joaquín) Chapo Guzmán", dijo Scherer. La periodista explicó que la misma posición tuvo el capo, durante su encuentro, cuando se refirió a los expresidentes Felipe Calderón, Enrique Peña Nieto y Andrés Manuel López Obrador.

EXCÉLSIOR

Renovarán Acapulco con inversión de 8 mil mdp

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo puso en marcha ayer un programa con inversión de 8 mil millones de pesos en los próximos años, por el cual la Federación renovará la infraestructura urbana del puerto y rehabilitará la bahía, con el objetivo de que Acapulco recobre su histórica importancia. "No podemos estar aquí solamente cuando ocurre una tragedia; tenemos que revitalizar Acapulco", expresó la mandataria al encabezar una ceremonia en el Anfiteatro Sinfonía del Mar, donde firmó el decreto que crea el "Centro Integral para el Programa Acapulco se Transforma Contigo". Acompañada por integrantes de su gabinete, como la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y de Economía, Marcelo Ebrard, al igual que empresarios como los presidentes de Grupo Carso, Carlos Slim Helú, y de Mundo Imperial, Juan Antonio Hernández, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, la mandataria señaló que de octubre a

enero su gobierno ha destinado cerca de 7 mil millones de pesos para atender las afectaciones dejadas por los huracanes Otis, en 2023, y John, en 2024.

LA JORNADA

Slim aplaude estrategia

Carlos Slim Helú, presidente honorario de Grupo Carso, felicitó a la presidenta Claudia Sheinbaum por la creación del programa Acapulco se Transforma Contigo, y aseguró que continuará apoyando para que el municipio de Acapulco sea cada vez mejor. "Nosotros, junto con los esfuerzos del gobierno, seguiremos empujando adelante para que Acapulco cada vez sea mejor", expresó. Desde el Anfiteatro de Sinfonía del Mar del puerto, donde se presentó el programa, el empresario manifestó que el programa revitalizará al municipio y permitirá "volver a ese Acapulco de nuestra juventud", tras los estragos de los huracanes Otis y John. Slim recordó que Acapulco no sólo era especial para los mexicanos, sino también para las estrellas de Hollywood, e incluso fue escenario de lunas de miel de personajes de la política mundial como el expresidente de Estados Unidos, Bill Clinton, y Henry Kissinger, exsecretario de Estado de Estados Unidos.

EXCÉLSIOR

Cae por lavado 'Billy' Álvarez

Guillermo "Billy" Álvarez, ex presidente de la Cooperativa La Cruz Azul, fue detenido ayer en un operativo de la Fiscalía General de la República (FGR) y la Agencia de Investigación Criminal (AIC) en el sur de la Ciudad de México. Álvarez Cuevas estaba prófugo de la justicia desde 2020, luego de renunciar a su cargo en la empresa y tras ser acusado de delincuencia organizada y lavado de dinero. El Gobierno informó que derivado de los trabajos de investigación se ubicó a "Billy" Álvarez al sur de la Ciudad de México, donde los agentes federales dieron cumplimiento al mandato judicial. De acuerdo con las autoridades, el ex directivo fue puesto a disposición de un juez en Almoloya de Juárez.

REFORMA

Convoca Sheinbaum a invertir en "caminos de paz" y agua potable

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo propuso a los alcaldes y gobernadores de todo el país usar los recursos del Fondo de Aportaciones

para la Infraestructura Social (FAIS) en la construcción de "caminos de paz", como las mejoras que se realizaron en Iztapalapa, así como sumar los recursos municipales, estatales y federales, destinados a un plan maestro hídrico que garantice el abasto de agua para las siguientes generaciones. A la convocatoria que hizo la mandataria para el Encuentro Nacional Municipalista, asistieron 75 por ciento de los alcaldes del país y la mayoría de los gobernadores. En ese acto se firmó, además, la creación del componente indígena del FAIS, por medio del cual por primera vez se destinarán recursos de manera directa a las comunidades indígenas y afroamericanas.

LA JORNADA

Piden a Alcaldes aportar a plan hídrico

La presidenta Claudia Sheinbaum convocó a alcaldes y gobernadores a aportar recursos para un plan hídrico nacional que permita resolver los problemas de abasto de agua en el país. Durante el Encuentro Nacional Municipal, verificado en la CDMX, la mandataria consideró que se busca optimizar los recursos para afrontar en conjunto el desabasto. "¿Cómo hacemos si no tenemos más recursos para mejorar las condiciones de vida de los habitantes de sus municipios? Pues vamos a juntarlos, vamos a hacer un plan. Y la idea es que podamos juntarlo en esta ocasión para acceso a agua potable, pues prácticamente todos los municipios del país tienen problemas", planteó. Efraín Morales, director de Conagua, explicó que la fuente de recursos para los tres órdenes de gobierno sería el Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social (FAIS).

REFORMA

Gobernadores cierran filas con la Presidenta para defender a México

Acuerdan defender soberanía de México Gobernadores y alcaldes morenistas y de oposición cierran filas con la presidenta Claudia Sheinbaum SALVADO» CORONA V PEDRO VILLA CAÑA A cinco días de que asuma el cargo Donald Trump en Washington, los gobernadores de oposición y de Morena cerraron filas con la presidenta Claudia Sheinbaum, Los mandatarios federal y locales exhortaron a permanecer unidos, porque así, indicaron, no hay ningún problema que no puedan enfrentar. Durante el Encuentro Nacional Municipal, que reunió a 2

mil 478 alcaldes y a los 32 mandatarios de los gobiernos estatales, la Presidenta dijo que México es grandioso por su cultura y civilización, pero también por sus migrantes que han logrado sacar adelante al país y también a Estados Unidos...

EL UNIVERSAL

"Solo hay 800 mdp más para la elección": Sheinbaum al INE

La presidenta Claudia Sheinbaum aseguró que en las arcas del Gobierno Federal solo hay 800 millones de pesos, en un fideicomiso del Poder Judicial, que puede usarse como monto adicional para la elección de juzgadores de junio próximo, por lo que no hay posibilidad de llegar a los mil 500 que pide el Instituto Nacional Electoral (INE). "Lo único que hay disponible son 800 millones de pesos de uno de los fideicomisos de la Corte", respondió la mandataria en su conferencia, previo a que el INE aprobara una ampliación del presupuesto para la votación de jueces por más de mil 511 millones 757 mil pesos. La jefa del Ejecutivo incluso pidió a los consejeros que primero expliquen en qué usarán los 7 mil millones de pesos que tienen disponibles para organizar la elección y después para qué necesitan más recursos.

MILENIO DIARIO

Prevé INE entre 8 y 15% de votación para el PJ

La consejera presidenta del INE, Guadalupe Taddei, dio a conocer que se estima una participación ciudadana de entre el 8 y el 15 por ciento en las próximas elecciones judiciales. Además, apuntó que las personas tardarán entre nueve y 10 minutos en emitir su voto, en promedio. "Tomando en cuenta la elección de revocación de mandato, esperamos una participación de entre el 8 y el 15 por ciento del padrón electoral en la elección judicial del primero de junio", afirmó Taddei. "La calidad está asegurada: la legitimidad, la certeza, la legalidad y la toma de acuerdos que sustentan jurídicamente este proceso. Todo eso sigue", señaló la consejera en entrevista con el periodista Ciro Gómez Leyva. Sin embargo, agregó que confía en que la ciudadanía dé una sorpresa con una participación superior a lo estimado. Recordó que en las primeras elecciones organizadas por el extinto Instituto Federal Electoral (IFE) la participación era mucho menor que la actual.

LA RAZÓN

Ministros, Rosa Icela y Godoy cruzan pedidos

La ministra Norma Piña Hernández, presidenta de la Suprema Corte, se reunió con la secretaria de Gobernación, Rosa Icela Rodríguez, y la consejera jurídica de la Presidencia, Ernestina Godoy, para negociar la ampliación del presupuesto del Poder Judicial y evitar afectar los derechos de los trabajadores, los cuales han amagado con irse a huelga. Acompañada de los ministros Javier Laynez Potiseky, Jorge Mario Pardo Rebolledo, integrantes del Comité de Gobierno y Administración, en la reunión también se habló de revisar el estado que guarda la extinción de los fideicomisos y se acordó instalar una mesa de trabajo integrada por representantes del Poder Judicial, la Consejería Jurídica y Nacional Financiera.

MILENIO DIARIO

Amagan 32 circuitos del PJF con paro laboral

Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (PJF) amenazaron con un paro nacional de labores luego de que el pleno del Consejo de la Judicatura Federal (CJF) estableció una disminución para pasar de 10% a 2% la aportación patronal del Seguro de Separación Individualizado (Segsei) y al Fondo de Reserva Individualizada (Fori). En las inmediaciones de la sede del CJF, alrededor de 500 trabajadores integrantes de diversas secciones del Sindicato de Trabajadores del Poder Judicial de la Federación (STPJF) protestaron, la mayoría con playera roja y con pancartas con la leyenda: "¡Se ve, se siente, el sindicato está presente!".

EL UNIVERSAL

ENTORNO ECONÓMICO Y POLÍTICO INTERNACIONAL

Aranceles restarán crecimiento incluso a Estados Unidos: Banco Mundial

Si Estados Unidos aplica aranceles generalizados del 10% a todos sus socios comerciales puede reducir el crecimiento global este año en 0.2%, estimó el equipo de Investigación Económica del Banco Mundial. Esta posibilidad tendría impacto en la proyección de crecimiento mundial que tiene el organismo para el 2025, que está actualmente en 2.7% para este año. Al interior del reporte Global Economic Prospects que divulgó el Banco, explicaron que "el efecto negativo esperado podría amplificarse si los países afectados aplican aranceles proporcionales en represalia". Si este fuera el

escenario, el crecimiento mundial sería inferior en 0.3 puntos porcentuales en 2025 y el desempeño de las economías emergentes restaría 0.2% al estimado en 4% que tienen actualmente.

EL ECONOMISTA

Trump va a alterar el PIB mundial, advierte el WEF

La segunda administración de Donald Trump será un punto de inflexión para la economía global, de acuerdo con los economistas encuestados por el Foro Económico Mundial (WEF, por sus siglas en inglés). "Entre los economistas en jefe entrevistados, hay unanimidad de que el desarrollo de Estados Unidos puede alterar la trayectoria de la economía global". La visión de los especialistas muestra que "la primera administración de Trump pudo verse como algo pasajero, pero la segunda debería verse más como una inflexión punto para la política y la economía, consolidando tendencias que han ido ganando impulso en muchos países desde la crisis financiera mundial", indicó el WEF.

EL UNIVERSAL

Consumo de los hogares estadounidenses creció menos de lo esperado

(...) Las ventas minoristas continuaron su repunte en diciembre y crecieron 2.9% en un año, según el índice IPC del Departamento de Trabajo. Ante la caída de la inflación y para evitar que el desempleo aumente demasiado, el banco central estadounidense ha bajado sus tasas de interés durante sus tres últimas reuniones, hasta situarlos en un rango de entre 4.25 y 4.50 por ciento...

EL ECONOMISTA

Próximo secretario del Tesoro anticipa una "edad de oro" para EU

El futuro secretario del Tesoro de Donald Trump afirmó este jueves que el programa económico del republicano marcará el comienzo de "una nueva edad de oro económica que creará empleo, riqueza y prosperidad" en Estados Unidos, dijo Scott Bessent durante una audiencia en el Senado para confirmarlo en el cargo. "Podemos marcar el comienzo de una nueva era de prosperidad más equilibrada que beneficiará a todos los estadounidenses y reconstruirá familias y comunidades en todos los países", afirmó.

LA JORNADA

Fondos de pensiones caen en la tentación del bitcoin

Los fondos de pensiones realizan sus primeras pruebas en la compra de bitcoins, en una señal de que incluso los sectores más rígidos del mundo de las finanzas tienen dificultades para ignorar los posibles rendimientos descomunales de las criptomonedas. Los asesores dicen que el aumento (en el valor) del bitcoin el año pasado, que aumentó más del doble hasta alcanzar 100 mil dólares, estimuló el interés de los conservadores administradores. Matt Scott, consultor de Mercer, que asesora a los fondos de pensiones de Reino Unido, dijo: "Desde el día de las elecciones hemos recibido una avalancha de consultas; a los administradores no les gusta pensar que existe una clase de activo de moda del que no saben nada".

MILENIO DIARIO

Mercados

INDICADORES FINANCIEROS

 Información al cierre del jueves 16 de enero de 2025			
DIVISAS			
	Dólar libre	20.20	21.35
	Dólar interbancario	20.83	20.84
	Dólar canadiense	14.51	14.51
	Euro	21.53	21.54
	Libra esterlina	25.49	25.49
	Yen Japonés	0.13	0.13

BOLSA	
ÍNDICE DE PRECIOS Y COTIZACIONES (BMV)	
↓49,948.15	
VARIACIÓN EN PUNTOS	-294.69
VARIACIÓN EN %:	-0.59
EMISORAS A LA ALZA (%):	
AGUA *	6.54
ELEKTRA *	5.41
GMXT *	4.08
EMISORAS A LA BAJA (%):	
TEAK CPO	-17.86
MFRISCO A-1	-5.23
CUERVO *	-4.76
INDICADOR INTERNACIONAL	
DOW JONES	↓43,153.13
NASDAQ	↓19,338.29

METALES			
		<i>Compra</i>	<i>Venta</i>
		\$	\$
	Oro onza libre	53,800.00	60,400.00
	Centenario	65,500.00	73,750.00
	Plata onza libre	655	785

VALOR UDI	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
8.364340	8.364567

CETES	
<i>Tasa Primaria</i>	
28 Días	9.78
91 Días	9.85

PRECIOS DEL PETRÓLEO	
WTI 	\$78.67 dólares por barril
BRENT 	\$81.18 dólares por barril

TIE 28	
<i>Anterior</i>	<i>Actual</i>
10.2675	10.2675